

Klimabeirat c/o Rathaus, Berliner Straße 70, 33330 Gütersloh

An die
Fraktionen im Rat Stadt
Gütersloh

Gütersloh, 23.02.22

Mansergh Quartier

Mitwirkung ermöglichen

Sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner nächsten Sitzung soll der Rat über die Eingaben zum Mansergh-Quartier entscheiden. In den Abwägungen der Verwaltung wird der Klimabeirat mehrfach als mitwirkendes Gremium genannt. Leider hatte der Klimabeirat bisher keine Gelegenheit, eine fundierte Stellungnahme zur "Abwägung der Verwaltung" zu erarbeiten bzw. über die Art und Weise der Beteiligung zu beraten.

Eine erste oberflächliche Einschätzung zeigt, dass die klimarelevanten Kriterien nicht die Würdigung erhalten haben, die ihnen angesichts der erforderlichen CO₂-Reduzierung zur Erreichung des 1,5°-Zieles zustehen. Die Aussagen zu Gebäuden und zur Mobilität entsprechen nicht den Anforderungen, die Gütersloh für seine CO₂-Bilanz dringend benötigt.

Das Quartier sollte ein zukunftsweisendes, innovatives Leuchtturmprojekt für Gütersloh werden. Hier sollten wir zeigen, was wir können und nicht "business as usual" realisieren. Es geht darum, heute die Anforderungen für den Klimaschutz so zukunftsfähig zu fixieren, wie sie 2035 erforderlich sein werden.

Wir können den zeitlichen Handlungsdruck von außen nicht einschätzen, sind aber überzeugt, dass Entscheidungen, die eine ausreichende Diskussion für eine tragfähige Basis zulassen, zu einem bestmöglichen Umsetzungskonzept führen werden.

Wir würden uns freuen, wenn Sie den Sachverstand des Klimabeirates mit seinen Arbeitsgruppen in diesem Prozess einbeziehen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Kurt Gramlich
Vorsitzender
Klimabeirat Stadt Gütersloh